

assainissement

# Les toilettes sèches font leur trou

**Un jeune entrepreneur neuvillois se lance dans la location de toilettes sèches. Des petits coins écolos pour soulager la planète.**

■ Laurent Brunet  
lbrunet@np-1.fr

Une planche, un trou, quelques copeaux de bois et le tour est joué ! L'écologie s'invite au petit coin. Pas la peine de tourner autour du pot, les toilettes sèches ont un vaste marché à conquérir. Sylvain Réau l'a bien compris. À 30 ans, cet ancien responsable d'agence intérim, diplômé d'une école de commerce, a tout largué pour se lancer dans la location de cabinets d'aisance à litière biomatrisée.

Après une étude de marché poussée, le jeune entrepreneur a mis au monde « toilettes & Co », en mai dernier, à Neuville-de-Poitou. Depuis, il ne chôme pas. Une quinzaine de latrines trônent dans son jardin, assemblées par ses soins avec des panneaux de bois issus de forêts gérées durablement.

#### ► SERVICE CLÉ EN MAIN

Ses waters écolos, Sylvain Réau les balade de manifestations sportives ou culturelles en foires commerciales. La municipalité de Poitiers a déjà passé commande pour les festivités du 14 juillet à Blossac. Téciwerdi, le festival



Une quinzaine de cabinets en bois trônent dans le jardin de Sylvain Réau.

de la biodiversité de Niort, lui a également fait confiance. « Je cible aussi les particuliers qui souhaitent équiper leur jardin pour un mariage ou une réception, mais également les entreprises du BTP pour leurs chantiers. » Complètement autonomes, les sanisettes « made in Neuville » ne nécessitent aucun terrassement, ni raccordement à l'eau ou à l'électricité. Du coup, elles peuvent être installées aussi bien en ville qu'à la campagne. Avec le service clé en main qui va avec : montage, démontage et entretien des lieux, y compris la fourniture de papier hygiénique écologique et gel

hydracoolisé pour le lavage des mains.

#### ► AUX CHIOTTES LES PRÉJUGÉS !

Même si elles grignotent peu à peu du terrain, les toilettes sèches souffrent encore d'idées reçues. L'image de la cabane rustique et puante au fond du jardin a la vie dure. Pourtant, les atouts sont là. Économiques et, surtout, écologiques, les commodités version bio fonctionnement sans eau. Il suffit de recueillir les matières fécales dans un seau, puis de les recouvrir de quelques louches de copeaux ou de sciure. Le contenu est ensuite

expédié vers une plateforme de compostage pour être transformé en un engrais naturel très fertilisant.

Pour lever les dernières barrières psychologiques et sociales qui se dressent, Sylvain Réau déballe ses arguments. « Nos cabinets sont esthétiques, confortables, propres et, en plus, ils ne sentent pas mauvais. C'est vrai qu'au début, les gens sont un peu réticents, mais quand ils les ont essayés une fois, ils y reviennent. » Signe que les toilettes 100% écologiques sont en odeur de sainteté.

Contact :  
[www.toilettesondco.com](http://www.toilettesondco.com)

vite dit

#### EMPLOI

**Deux nouvelles agences pour Pôle Emploi**  
Deux nouvelles agences de Pôle Emploi ont fait leur apparition ces derniers jours autour de Poitiers. Les demandeurs d'emploi relevant jusqu'alors du site de Poitiers Grand-Cerf-Buxerolles bénéficient, depuis jeudi dernier, de l'arrivée d'une nouvelle antenne dans l'espace Toumai de la Gare. Une seconde agence vient d'ouvrir ses portes au Futuroscope (avenue Jean-Monnet, Téléport 3) pour servir les usagers de Jaunay-Clan et Buxerolles.

#### TRANSPORTS

**Un nouveau directeur régional pour RFF**  
Stéphane Leprince est nommé, au 1er septembre, directeur régional de Réseau Ferré de France pour la région Centre-Limousin. Il était jusque-là responsable des projets de développement ferroviaire en Nord-Pas-de-Calais. M. Leprince succède à Richard Rousseau, qui quitte RFF après cinq ans passés à la tête de la direction à Orléans.

#### TOURISME

#### Résultats convaincants en août

Selon la note de tendance touristique réalisée à la mi-août par le Comité régional du Tourisme, l'activité de la première quinzaine a été conforme à celle des années précédentes. L'étude, menée auprès de 195 professionnels, a confirmé un niveau de fréquentation comparable à celui des quinze premiers jours d'août 2009. 53% des personnes sondées ont dit avoir fait le plein de leur établissement et ne disposer que d'une marge de progression réduite. Contrairement aux tendances du premier semestre, les professionnels ont affiché optimisme et résultats corrects, dopés par le retour des touristes étrangers.

Astron vidéo met tous vos projets en lumière. Jugez plutôt...

- ★ Réalisation film d'entreprise
- ★ Film événementiel
- ★ Film pour le Web
- ★ Studio animation 3D
- ★ Location, Vente et Prestation Audiovisuelle
- ★ Formation Audiovisuelle

**ASTRON**  
VIDEO



Bât. ALIANTIS - 8, rue Evariste Galois - Site Futuroscope - Chalembert - 86130 Jaunay-Clan  
Tél. 05.49.46.52.82 - Fax. 05.49.47.31.21 - [gvillayes@astronvideo.com](mailto:gvillayes@astronvideo.com) - [www.astronvideo.com](http://www.astronvideo.com)